
東金市教育委員会会議録  

  令和２年５月（定例会）  

 

 

１ 日  時  令和２年５月２０日（水） 午後１時３０分開会  

 

２ 場  所  東金市役所 ４０１会議室  

 

３ 招  集  者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一  

 

４ 議  題  議決事項  

第１号議案 行事の後援の承認について  

第２号議案 令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認に

ついて  

第３号議案 令和２年度教科用図書山武採択地区協議会委員の選出に

ついて  

第４号議案 東金市教育支援委員会委員の委嘱について  

第５号議案 東金市社会教育委員の委嘱について  

第６号議案 東金市公民館運営審議会委員の委嘱について  

第７号議案 東金市図書館協議会委員の任命について  

第８号議案 東金市スポーツ推進審議会委員の委嘱について  

         第９号議案 議決事項の一部変更について（東金市立小学校、中学校

及び幼稚園の臨時休業の延長等について）  

報告事項  

１ 専決処分した後援申請について  

２ 諸報告  

 

５ 出席委員  教育長            飯田 秀一  

委 員（教育長職務代理者） 戸田 俊雄  

委 員           鈴木 正明  

委 員           石田 絢子  

委 員           山下 美紀  

 

６ 出席職員  

教育部長      石渡 淳一     教育総務課長  鈴木 健太郎  

学校教育課長    上之薗 和朗    生涯学習課長  岩瀬 保雄  



スポーツ振興課長  佐久間 英郎    中央公民館長  廣瀬 惣一  

東金図書館長    片岡 一徳      

  教育総務課庶務係長 川崎 一郎     教育総務課主査 小山 和哉  

 

 

◎開 会 

午後１時３０分、飯田教育長より開会が宣告された。 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

飯田教育長より山下委員を指名した。 

 

◎日程第２ 令和２年３月２日開催の会議報告 

飯田教育長より令和２年３月２日開催の東金市教育委員会臨時会の会議録について意

見を求めた。 

  全員異議なし 

 

◎日程第３ 令和２年４月５日開催の会議報告  

飯田教育長より令和２年４月５日開催の東金市教育委員会臨時会の会議録について意

見を求めた。 

  全員異議なし 

 

◎日程第４ 令和２年４月８日開催の会議報告  

飯田教育長より令和２年４月８日開催の東金市教育委員会定例会の会議録について意

見を求めた。 

  全員異議なし 

 

◎日程第５ 議件 

○第１号議案 行事の後援の承認について 

飯田教育長より行事の後援の承認について事務局に説明を求めた。 

教育総務課長より行事の後援の承認について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、２０２０年４月７日付けで団体名「リカちゃんとラボ」から申請のあった行

事の後援の承認について審議をお願いするもの。 

 

全員一致で原案どおり可決した。  



 

○第２号議案 令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について 

飯田教育長より令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について事務局

に説明を求めた。 

学校教育課長より令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について説明

した。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について審議をお願い

するもの。 

 

  石田委員 

   昨年度、同様の議案が提案され、規約案中の「教科用図書の採択に直接利害を有し

ない者」について議論がなされた。 

この議案における規約案中の「直接利害を有しない者等」の「等」の中にそのとき

の「政治色のない者」が含まれていると理解している。 

教科書採択は中立的な立場で行われるべきだと考えており、このような規約などを

定める際に一定の範囲を「等」で書き表わすことは致し方ないのだろう。 

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

飯田教育長より、第３号議案から第８号議案までについては、人事に関する事件に該

当することから非公開とする提案があった。  

採決の結果、全員賛成であったため、東金市教育委員会会議規則第１２条ただし書の

規定により第３号議案から第８号議案までは非公開とされた。 

 

○第３号議案 令和２年度教科用図書山武採択地区協議会委員の選出について  

飯田教育長より令和２年度教科用図書山武採択地区協議会委員の選出について事務局

に説明を求めた。  

学校教育課長より令和２年度教科用図書山武採択地区協議会委員の選出について説明

した。  

 

＜説明概要＞  

本件は、令和２年度教科用図書山武採択地区協議会規約第４条第２項の規定による令

和２年度教科用図書山武採択地区協議会委員の選出について審議をお願いするもの。  

 



全員一致で原案どおり可決した。  

 

○第４号議案 東金市教育支援委員会委員の委嘱について  

飯田教育長より東金市教育支援委員会委員の委嘱について事務局に説明を求めた。  

学校教育課長より東金市教育支援委員会委員の委嘱について説明した。  

 

＜説明概要＞  

本件は、東金市教育支援委員会規則第３条第２項の規定による東金市教育支援委員会

委員の委嘱について審議をお願いするもの。  

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

○第５号議案 東金市社会教育委員の委嘱について  

飯田教育長より東金市社会教育委員の委嘱について事務局に説明を求めた。  

生涯学習課長より東金市社会教育委員の委嘱について説明した。  

 

＜説明概要＞  

本件は、東金市社会教育委員に関する条例第３条の規定による東金市社会教育委員の

委嘱について審議をお願いするもの。  

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

○第６号議案 東金市公民館運営審議会委員の委嘱について  

飯田教育長より東金市公民館運営審議会委員の委嘱について事務局に説明を求めた。  

中央公民館長より東金市公民館運営審議会委員の委嘱について説明した。  

 

＜説明概要＞  

本件は、東金市公民館の設置、管理等に関する条例第６条第１項の規定による東金市

公民館運営審議会委員の委嘱について審議をお願いするもの。  

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

○第７号議案 東金市図書館協議会委員の任命について  

飯田教育長より東金市図書館協議会委員の任命について事務局に説明を求めた。  

図書館長より東金市図書館協議会委員の任命について説明した。  

 



＜説明概要＞  

本件は、東金市図書館の設置等に関する条例第５条の規定による東金市図書館協議会

委員の任命について審議をお願いするもの。  

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

○第８号議案 東金市スポーツ推進審議会委員の委嘱について  

飯田教育長より東金市スポーツ推進審議会委員の委嘱について事務局に説明を求めた。 

スポーツ振興課長より東金市スポーツ推進審議会委員の委嘱について説明した。  

 

＜説明概要＞  

本件は、東金市スポーツ推進審議会条例第３条第２項の規定による東金市スポーツ推

進審議会委員の委嘱について審議をお願いするもの。  

 

全員一致で原案どおり可決した。  

 

○第９号議案 議決事項の一部変更について（東金市立小学校、中学校及び幼稚園の臨

時休業の延長等について）  

飯田教育長より議決事項の一部変更について（東金市立小学校、中学校及び幼稚園の

臨時休業の延長等について）事務局に説明を求めた。  

学校教育課長より議決事項の一部変更について（東金市立小学校、中学校及び幼稚園

の臨時休業の延長等について）説明した。  

 

＜説明概要＞  

  本件は、令和２年５月１日の会議において、当分の間、実施は見合わせるものとされ

た東金市立小学校、中学校の入学式及び幼稚園の入園式の日程を次のとおりとすること

について審議をお願いするもの。  

  小学校の入学式 臨時休業の期間の末日の翌日から起算して２日目に当たる日の午前  

  中学校の入学式 臨時休業の期間の末日の翌日から起算して２日目に当たる日の午後  

 幼稚園の入園式 臨時休業の期間の末日の翌日から起算して３日目に当たる日の午前  

 

  山下委員 

   小学校は午前、中学校は午後となっているので、忙しいかもしれないが、保護者は

１日で両方に参加できる。ありがたいとの声もあると思う。よいのではないか。 

 

  石田委員 



   前回の会議では、学校によって入園する園児、入学する児童生徒の数に大きな差異

があることが話題となった。 

入学式、入園式を行うとして、原則いわゆる３密を避けるなど、実施の方法につい

ては各学校に一任をするということか。 

 

  学校教育課長 

   基本的なガイドラインは示されているので、これに明示されている事柄については

教育委員会と各学校で共通理解を図った上で対応をお願いします。 

 

  石田委員 

   厳しい見方をするならば、前回の会議では３密を避けて式の実施は困難といわれて

いた。では今回はどのようにするかと。現場については、東金市では感染者の数も

変わっていないし、状況も変わっていない。  

ただ、全体的に、もっと広範囲でみれば、安全性は増している。このようなことか

ら学校長の方々も納得され、３密の回避についても十分検討してくださると思う。  

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

◎日程第６ 報告 

○１ 専決処分した後援申請について 

 教育総務課長    専決処分した後援申請２件について資料に沿って説明した。  

 

○２ 諸報告 

⑴ 飯田教育長    教育長行事予定（５月・６月）について、資料に沿って説明し

た。  

 

⑵ 教育部長     児童生徒への図書カードの配布の状況、東金市議会定例会の開

催予定等について、説明した。  

 

⑶ 学校教育課長   総合体育大会等の開催に関する検討状況、水泳授業や職場体験

の中止、各種展覧会等への参加に関する検討状況等について、説

明した。  

また、分散登校の状況等や夏季休業期間の短縮について、説明

した。  

 

⑷ 生涯学習課長   生涯学習課行事計画（５月・６月）、令和元年度の東金文化会館



の利用状況等について、資料に沿って説明した。  

 

⑸ スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（５月・６月）、令和元年度のスポーツ

施設の利用状況等について、資料に沿って説明した。  

 

⑹ 中央公民館長   公民館行事計画（５月・６月）、令和元年度の公民館の利用状況

及び公民館主催事業、令和２年度の公民館主催事業実施計画等に

ついて、資料に沿って説明した。  

 

⑺ 東金図書館長   図書館行事計画（５月・６月）、令和元年度の図書館の利用状況

及び図書館事業、令和２年度の図書館事業計画等について、資料

に沿って説明した。  

 

◎閉 会 

  午後４時３７分、飯田教育長より閉会が宣告された。  

 

 


